

EXTERIOR.

FRANCIA.

Del Diario ministerial francés extractamos el siguiente artículo relativo á las hostilidades que han vuelto á estallar en la Regencia de Argel, entre los franceses y los árabes. (D. de la Tarde.)

«Desde algun tiempo Abd-el-Kader, que precedentemente habia tenido buenas relaciones con nosotros, dándose por un amigo nuestro, trataba de aumentar, por via de negociaciones, el influjo que le habiamos facilitado sobre algunas partes de la Regencia.

El conflicto entre él y el General Trezel ha sido el resultado de una empresa de aquel árabe ambicioso para obligar las tribus de los Dueros y de los Smeillas, las que desde la conquista se habian mostrado amigas y sujetas á la Francia, á reconocer su autoridad suprema. Estas tribus habiéndose presentado al Sr. General Trezel á pedir la proteccion debida á su fidelidad, una sabia política hacia un deber de concedérsela. Bajo este respecto, la conducta del General Trezel no puede ser vituperada; hubiera sido deshonroso abandonar á nuestros amigos. El combate que ha sostenido contra fuerzas demasiado desproporcionadas no es igualmente libre de crítica; el número de nuestros soldados era demasiado inferior al de los árabes, para que se avanzase tanto como lo ha hecho.—A esta causa se debe atribuir el contraste de que dá cuenta este valiente oficial.

El Gobierno ha dictado las medidas convenientes para remediar las consecuencias fatales que esta desgracia podría atraer á nuestra colonia de Argel.

Los árabes tambien han sufrido una pérdida inmensa, mas de tres mil de ellos, incluso muchos gefes distinguidos, han sido heridos ó muertos. Estas pérdidas han decidido á Abd-el-Kader á retirarse á Mascara.

Parte al Gobernador General sobre los acontecimientos militares del 26 al 28 de Junio de 1835.

ARZEW, 29 de Junio de 1835.

Sr. Gobernador General: no habiendo mi presencia en el campo de Helat determinado á Abd-el-Kader á aceptar las propuestas que habia hecho, marché el 26 hacia el Sig, para establecerme en el punto donde el camino de Oran á Mascara atraviesa aquel rio.

Habiendo llegado á un desierto cuyas faldas y cimas estaban cubiertas de espesos talaras, encontramos al enemigo en el lugar nombrado Mouley Ismael. Infantes eran los que guardaban aquellas faldas, y en los intermedios abiertos se habian colocado grupos de caballería. Nuestra vanguardia compuesta de tres compañías polacas de dos escuadrones del regimiento 2.º de cazadores de Africa y de dos obuses de montaña, avanzó por la izquierda y la derecha hacia las primeras faldas; las compañías de infantería rechazaron primero las guerrillas enemigas, pero aumentando el fuego de estas hice sostener mis compañías á la derecha por la cabeza del regimiento 66, y á la izquierda por la parte mas avanzada de la legion estrangera, quedando el grueso de la legion y del regimiento á la altura del convoy.

Un rato despues estas cabezas manifestaron alguna vacilacion, retrogradaron cien pasos; entonces ordené á los dos cuerpos completos que avanzasen, así como la artillería de campaña, mientras que el Coronel Oudinot hacia, con un escuadron de lanceros, una carga contra los enemigos que cerraban el camino. Este valiente oficial recibió la muerte, siendo herido de una bala en la cabeza; y esta desgracia causó un momento de confusion en aquel punto. Un trompeta de su escuadron tocó la retirada, se ignoraba quien le dió orden; pero la artillería y los batallones estaban en línea; un esfuerzo general se hizo contra el enemigo, el que, despues de una viva resistencia, abandonó sus posiciones y fué rechazado hasta la llanura, limitándose á inquietar de lejos nuestros flancos; nuestra retaguardia,

Teniamos muchos heridos y se habian roto dos carros de los equipages. Los mandé quemar, é hice tender los toldos para los heridos.

Seguimos marchando en una llanura descubierta hasta cerca del Sig, donde los árabes, emboscados en los bosques, trataron de oponerse á que llegásemos al rio; pero no se mantuvieron sino un rato; y nos establecimos en uno de sus campamentos en las dos riberas, cerca de un Morabito llamado Sidi Daoub. El Emir reunió á los suyos á una larga léngua al rededor del Morabito, de Mouley Abd-el-Kader y de Sidi Omar y Moha Iji.

Abd-el-Kader habia presenciado el combate, y tenia reunidas todas sus fuerzas y su batallon de infantería compuesto de cerca de 1,200 hombres, que obraron con firmeza é inteligencia en todos los puntos favorables á las guerrillas. Su pérdida fué muy considerable y muchos gefes entre los que se cuentan Mazuris Aga del Emir, uno de los primeros entre los árabes de esta provincia, y Sidi Bombadous, Klifa del Emir en las provincias del Este, han sido gravemente heridos ó muertos. Nuestra pérdida fué 52 muertos y 159 heridos.

Permanecí el dia siguiente en el Sig, donde se presentaron dos veces los enviados del Emir, solicitando el cambio de su Oukil (enviado) de Oran, contra el gefe de escuadron de los nuestros Aldalch de Asbonne en mision á Mascara. Me mandó decir nuevamente que queria la paz. A solicitud de él, le remití otra vez por Tukil-Ben-Kikho las condiciones mas propias para asegurar esta paz. No teniendo contestacion á la tarde adquirí la certidumbre de que el Emir no admitia mis condiciones.

Tenia viveros y el campo nos suministraba en todas partes la cebada cortada; pero la resistencia que habia encontrado la víspera en el desfiladero de Mouley Ismael, me habia recargado con mas de cien heridos incapaces de caminar. Este número era aproximadamente todo lo que podian conducir las carretas; resolviendome á atacar al Emir en su campamento situado al pie de las sierras, este número de heridos debia aumentarse considerablemente; y al enemigo le hubiera bastado retirarse á poca distancia en las mismas sierras para estar fuera de todo alcance.

Me determiné, pues, á dirigirme hacia Arzew, donde habia mandado, antes de salir de Oran, que se reuniesen núcleos de infantería y artillería, viveros y pasto; haciendo los heridos ser embarcados en dicho puerto para Oran.

El 28 al apuntar el dia, dejé el campamento del Sig, y tomé el camino de Arzew por la Maita. El camino directo mas bien de dos ó tres leguas, presentaba algunas dificultades para el tránsito de las carretas. Marchamos en llanura descubierta y en un órden perfecto hasta las dos de la tarde, en medio de una nube de árabes, que fueron mantenidos á distancia y no pudieron hacer fuego sino de muy lejos. Habiendo llegado despues á la parte del camino que tiene á su izquierda lomas cubiertas de talaras y á la derecha las riberas pantanosas de la Maita, el enemigo que habia anticipadamente tomado posicion en este punto, abrió su fuego contra nuestra columna; nuestras guerrillas lo rechazaron hasta la cuchilla siendo sostenidas por dos compañías del primer batallon de Africa.

Aumentándose el número de enemigos el batallon italiano que cubria la izquierda del convoy, fué dirigido contra ellos. Mandé que su fuerza principal se quedase en la cuchilla sin alejarse, pero fué obligado á repugarse; entonces el primer batallon del regimiento 66 que formaba la retaguardia, dirigió espontaneamente algunas compañías á las alturas.

En este momento me hallaba á la cabeza del convoy con el primer batallon de infantería ligera de Africa, un escuadron del 2.º de cazados que marchaba inmediatamente despues del convoy y precedía el regimiento 66, hizo sin órden un movimiento á la derecha hacia el pantano, llevando consigo el parque de ingenieros. Este espacio hallándose así descubierto, los árabes de la derecha se precipitaron en él: el susto se apoderó de

lo que quedaba del 66, que se creyó cortado. Con excepcion de algunos oficiales decididos y de pocos soldados que alcanzaron al convoy, el resto se arrojó á la izquierda para reunirse con las demas compañías, otros se echaron á la derecha en los pantanos de la Maita.

En el mismo momento ordené á los escuadrones de vanguardia de cargar, cubriendo así el convoy por sus dos estremidades; pero algunas carretas estaban volteadas, y otras incapaces de caminar por la pérdida de sus caballos. El enemigo nos estrechaba á retaguardia y por el flanco izquierdo. Las tropas en desorden siguieron el camino en medio de espesos bosques.

Cubierta por algunos pelotones de infantería que los oficiales mas valientes oponian á las cargas de los árabes, la artillería que á fuerza de habilidad logró salvar sus piezas, contribuyó poderosamente por la actividad de su fuego á impedir que esta retirada no degenerase en completa derrota.

Mis edócanes y mis oficiales de plana mayor prestaron tambien servicios importantes, dirigiéndose á los puntos donde los peligros eran mas inminentes y tomado parte en todas las acciones de vigor que se verificaron en este desgraciado combate. Al desembarcadero de la Maita en la mar, los cuerpos fueron formados nuevamente con mas órden, y continuaron marchando á Arzew, seguidos de muy cerca, pero sin ser cargados por la caballería árabe, llegamos solo á las siete estenuados de fatiga.

Por las listas que acabau de serme remitidas por los varios cuerpos, hemos perdido en estos dos combates cerca de 262 muertos y 308 heridos.

Las tropas han descansado el 29 en Arzew de donde he pasado órdenes á los comandantes de Oran, y de Mortagnein al intendente militar y al Comandante de la fuerza naval en Mers el-Kibir para que me mandase al instante todos los buques del estero y de comercio disponibles, á fin de conducir á Oran mas heridos.

He visto desvanecerse en este fatal combate esperanzas que me pareian fundadas, pero era preciso vencer para que se realizasen. Sin duda habia contado demasiado en nuestras fuerzas, y muy poco considerado las de los árabes, pero la accion del 28 y todos los encuentros en que habia tomado parte en Africa, disculpan tal vez mi presuncion.

Como quiera que sea, estoy oprimido por el peso de la responsabilidad que he asumido, y me resigno sin murmurar, al juicio y al rigor que el Gobierno del Rey crea necesario ejercer contra mí, esperando con todo que no dejará de recompensar los valientes que se han distinguido en estos combates. Los dias aciagos hacen conocer los hombres firmes, y estos serán los únicos que señalaré á los favores del Rey.

El Comandante superior en Oran.

Firmado.—TREZEL.

INTERIOR

DOCUMENTOS OFICIALES.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Montevideo, Octubre 29 de 1835.

Resultando de los datos que existen en la Secretaría del Ministerio de Hacienda, que, entre las denuncias que se hicieron desde el año de 1831 hasta la fecha, para la compra de terrenos denominados de Propios del extinguido Cabildo, hay mas de cien que no han satisfecho con el valor de la tasacion, ni han escriturado los contratos que deben legitimar la propiedad; el Gobierno ha acordado y decreta—

Art. 1.º Todos los expedientes de denuncias de terrenos denominados de propios que hubiesen sido admitidas por el Gobierno desde el año de 1831 hasta la fecha, deberán estar concluidos, pagadas las cantidades en que hubiesen sido tasados, y escriturada la propiedad, con arreglo á las condiciones de los respectivos contratos, antes del día 31 de Diciembre del presente año.

2.º Pasado ese término se declararán sin valor ni efecto alguno todas las denuncias de dichos terrenos, cuyos interesados no hubiesen dado cumplimiento al artículo anterior.

3.º Comuníquese, publíquese y dese al Registro Nacional.

ANAYA.

JUAN MARÍA PEREZ.



MONTEVIDEO.

VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 1835.

No hemos recibido noticia alguna de la frontera relativamente á la guerra civil en la Provincia limítrofe.

En los periódicos del Rio Janeiro que tenemos á la vista y que alcanzan al 19 del corriente, se inserta, entre otras noticias de Europa, que examinamos á continuacion, la de un nuevo triunfo del Ejército cristino en España sobre las tropas de D. Carlos, despues de la victoria que obtuvo en Mendigorría el 16 de Julio. Dichos periódicos se refieren á la *Gazeta de Madrid* del 2 de Agosto.

ESPAÑA, VISO DEL MARQUEZ, Julio 10.—Ayer hallándose el Alcalde mayor en la casa de Cabildo, se presentó un hombre á las 8 de la mañana, y le entregó el oficio que en seguida se transcribe.

«Escuadron volante de leales manchegos, y defensores de Carlos 5.º Hallandome hoy en el sitio de San Andres con la fuerza de mi mando, es indispensable que Vuestras Mercedes pongan á mi disposicion 200 raciones de pan, 200 de carne, 80 de cevada y 2,000 reales en plata. Espero que no haya falta, pues á haberla pasaré á esa con la fuerza de mi mando, para exigir las á todo costo, aunque mi voluntad no sea alterar el orden. Dios guarde &c.

Antonio Garcia de la Parra.

Comandante.

Señores Justicia y Cabildo de la Villa de Vi-

so. El Alcalde Mayor irritado al leer semejante oficio, reunió al momento 100 vecinos armados y mandó al Jefe faccioso la repuesta que sigue.

«Presidencia del Cabildo del Viso.—Respondiendo al indecente oficio de V. Sr. Jefe de los drones, debo decirle que si quiero tomar las raciones y el dinero que pide, puede venir á buscarlas al pueblo, donde se le dará, por la boca de las escopetas de estos honrados habitantes. El infierno guarde la vida criminal de V. y la de sus colegas en el mas obscuro abismo, Viso del Marques, 9 de Julio de 1835.—Pedro Ilario Garcia.—Sr. Jefe de foragidos y asesinos de las Aldeas de Siorra Morona.»

Hasta esta fecha no ha aparecido el campoo facineroso en busca de las raciones y maravedí apuntados.

(Corresp. de la Revista.)

—En el *Journal des Debats* se lee: El Agente de D. Carlos que llegó á Berlín no ha sido feliz en su mision. El Ministro de Relaciones Extranjeras, M. Ancillon, no le habia dado audiencia, y el Diplomático Carlista, ni aun habia conseguido entregar en mano propia al Rey de Prusia, las cartas del pretendiente que llevaba para S. M.

Madrid, 20 de Julio.

Hoy se ha publicado el decreto para la supresion de algunos conventos. Este decreto está precedido de un largo informe del competente Ministro de Estado, Herreiros, el cual concluye así:—

«La consecuencia inmediata de este decreto será, Sra., la supresion de mas de 900 casas de las órdenes religiosas, que es casi la mitad de las que hoy existen, segun la relacion nominal que presentó la misma junta, y la aplicacion de sus propiedades está destinada á la amortizacion de la deuda del Estado. Segun aquella relacion, se suprimen 43 monasterios de las diferentes órdenes: 138 conventos de dominicos; 181 de franciscanos; 77 de descalzos; 7 de terceros; 26 de barbones; 88 de agustinos calzados; 17 de recoletos; 37 de carmelitas calzados; 48 de carmelitas descalzos; 36 de mercedarios calzados; 27 de descalzos; 50 de San Juan de Dios; 11 de premonstratenses; 6 de clérigos menores; 4 de agonizantes; 3 de servitas; 62 de mínimos; 37 de trinitarios calzados, y 7 de los descalzos. Ademas

de estos se debe suprimir tambien los monasterios y conventos que hayan perdido el dicho número de 12 individuos posteriormente a la remesa de las respectivas notas por los preladados superiores, y los que teniendo el número de 12 profesos, dos tercias partes de ellos a lo menos no sean de coro, los cuales no están comprendidos en la estadística que formó la real junta eclesiástica.

—Habiendo sido publicado el decreto real para la supresion de los monasterios y conventos de religiosos que no tuvieran 12 individuos profesos, de los que dos tercios a lo menos sean de coro, juzgamos que los lectores apreciarán que presentemos el siguiente resumen de las órdenes religiosas que hay en España, total de individuos de que hoy se componen, cuantos tenían en 1808 y 1820, y conventos cuyo número de religiosos no llega a 12.

Órdenes religiosas, 27—Provinciales ó congregaciones, 103—Casas, ó conventos, 1940—De estas con menos de 12 religiosos, 901—Sacerdotes, 16,785—Ordenados *in sacris*, 2,012—Coristas, 5,611—Legos, 5,761—Novicios, 704—Total en 1835, 30,906—Total en 1820, 33,546—Total en 1808, 46,568.

(Abeja)

—Por un decreto anterior, fecha 4 de Julio, fueron suprimidos los establecimientos de Jesuitas, adjudicándose sus bienes a beneficio del Estado.

Bayona, 27 de Julio.

Se escribe de Santander que se esperan las tropas inglesas para el día 28, siendo dispuestos al efecto los cuarteles que les han sido destinados.

En la provincia se han levantado 3,000 voluntarios ya ejercitados en el manejo de las armas. Despues de la llegada de los ingleses, todas estas tropas en número de 10,000, se reunirán al ejército activo.

Idem., 30 de Julio.

Los carlistas van haciendo pérdidas sucesivas. Eraso, el mas distinguido de sus gefes es incapaz de participar de ninguna operacion militar. Sagastibelza, herido de tres balazos en el combate del 16, ha sucumbido, segun lo aseguran. A Iturralde se ha confiado ahora el mando de los carlistas de la Navarra, concentrados en Estella.

Desde quince dias rechazados en aquella posicion y no animándose a salir de ella para ir al encuentro de Córdoba que los aguardaba en direccion del Este: los carlistas acaban de hacer un movimiento en el rumbo opuesto del lado de Victoria, ciudad fortificada, pero donde los cristinos están en corto número. El mayor general del Pretendiente, Moreno, ha marchado contra dicha plaza a la cabeza de seis batallones de Alava, cinco de Navarra, dos de Castilla, y algunas piezas de artillería. El plan de Moreno era sin duda el de atraer hacia aquel punto las fuerzas cristinas y de facilitar a Iturralde una expedicion al Este; pero el general Córdoba ha tomado medidas prontas y prudentes. Ha mandado para Victoria numerosas tropas de reserva que bastarán para hacer levantar el sitio y para rechazar a Moreno en la Sierra; mientras que el resto de las tropas de la Reina se mantienen en sus posiciones. De este modo la expedicion de Moreno no habrá tenido otro resultado que el de encerrar completamente los carlistas.

—Tengo el sentimiento de anunciarle que la agitacion es siempre extrema en Zaragoza. Tropas han sido mandadas allí, pero se asegura que los habitantes han declarado al general Montes que no permitian su entrada en la ciudad. Por lo demas

han protestado de su adhesion al gobierno nacional, pidiendo solo las modificaciones reclamadas en la representacion de la municipalidad de Zaragoza.

Aquí se concluyen los datos que suministran los Diarios sobre la posicion respectiva de los ejércitos beligerantes.

Se escribe de la frontera sobre la accion del 16—

Todos hablan del encañamiento de los dos partidos en esta accion, y de la gloriosa defensa de los carlistas cerca del puente de Mendigorria. Los batallones 5 y 8 de navarreses han peleado como desesperados y rechazado largo tiempo todos los ataques de Córdoba.

En el mismo puente de Mendigorria D. Carlos, que a pesar de la intencion de Moreno se habia acercado al fuego, se halló comprometido en medio de aquellos dos batallones, por una carga de la caballería cristiana. Fué libertado por el Coronel Auleros, el que, acometido de todas partes y privado de su caballo, siguió defendiéndose con una lanza, y logró reunirse a los suyos teniendo solo una leve herida.

Los cristinos habiendo hecho 18 prisioneros en una escaramuza que tuvo lugar en las inmediaciones de Pamplona, los fusilaron en el acto.

Los carlistas habiendo tenido noticia de esta infraccion al tratado Elliot, escogieron entre los 4000 prisioneros cristinos que tienen en su poder, un número triple, que fusilaron en forma de represalias.

Se asegura que la pérdida de la jornada del 16 es debida a la inaccion de Eraso, que, aunque estaba proximo, no se puso a tiempo en batalla.

—FRANCIA.—Con motivo de la repulsa que experimentaron últimamente los ingleses y franceses al querer navegar el Mar Negro, se ha dado a luz el siguiente artículo secreto del tratado de alianza defensiva celebrado entre la Rusia y la Turquía.

“En virtud de una de las cláusulas del tratado patente de alianza defensiva concluida entre la Sublime Puerta y la Corte Imperial de Rusia, las altas partes contratantes se han comprometido a prestarse mutuamente socorro material y el auxilio mas eficaz para la seguridad de sus Estados respectivos. No obstante, como S. M. el Emperador de todas las Rusias deseoso de ahorrar a la Sublime Puerta los gastos y las incomodidades que le podrían resultar de prestar tal socorro si las circunstancias colocasen a la Sublime Puerta en la obligacion de subministrarla, la Sublime Puerta en lugar del socorro que está comprometida a prestar en caso de necesidad con arreglo al principio de reciprocidad del tratado patente, limitará su accion en favor de la Corte Imperial de Rusia a cerrar el Estrecho de los Dardanelos, es decir, a no permitir que ningún buque de guerra extranjero entre en él bajo pretexto alguno.

“El presente artículo separado y secreto tendrá la misma fuerza y valor como si estubiese inserto palabra por palabra en el tratado de alianza defensiva de este día.

“Fecho en Constantinopla a 26 de Junio del año de 1833, ó a los 20 dias de la luna de Safer, en el año 1249 de la Hegira

(Firmado) Conde ALEJO ORLOFF (L. S.)
A. BOUTENFF, (L. S.)

Los periódicos discurren con este motivo en los terminos que siguen.—Un diario frances dice:—

—La pretension de la Turquía y de la Rusia de cerrar las márgenes del Bósforo a la libre navegacion, hace retrogradar los principios del derecho marítimo a la edad media, ó al menos al siglo 16, en aquellos tiempos en que Seldem mantenía el “mare clausum,” aun para la Mancha. Entonces se recibia un derecho sobre el

Sund, otro sobre el Bósforo; era la época del espantoso derecho de naufragio, y de todas las vejaciones que la soberania territorial podia imponer en virtud del principio “dominium maris.” Pero en el día, querer imponer trabas a la libre navegacion, es hacernos retroceder tres siglos para atrás ó insultar la libertad del pabellon. La Francia y la Inglaterra no deben sufrirlo. En el estado de nuestras relaciones comerciales, no es el mar, ni puede serlo, dominio de alguno; las grandes aguas arrojadas allí por el Creador, son simplemente vias de comunicacion para aproximar a los pueblos. El Mar Negro es un lago; la prohibicion que ahora se limita a los buques de guerra, ¿quien sabe si en el año venidero no se extenderá a los buques mercante? Siendo así, dejaria de haber libertad de comercio, y la civilizacion quedaria amenazada por el vergonzoso tratado arrancado por la Rusia a la Puerta Otomana.

—La Revista Britanica y Extranjera, contiene un artículo curioso sobre los progresos de la Rusia, progresos que ella atribuye no a conquistas, sino a un sistema tenazmente adoptado y seguido.

La incorporacion de un grande imperio, que ella codicia en este momento, es un trabajo inmenso, y mientras no esté consumado, la Rusia no se atreve a despertar a la Europa que dormita; no le conviene por ahora amenazar y asustar; procura lisonjear y conspirar en secreto; ella huye de excitar coaliciones, su sombra llega adonde su mano no puede aun alcanzar, y cuando consigue establecerse en alguna parte es para siempre. He ahí a la potencia de que muchos de nuestros legisladores juzgan que la Europa civilizada nada tiene que recelar! Napoleón que la conocia bien, pensaba de otro modo, y estaba persuadido de q' a no haber una union de la Francia con la Inglaterra, ningún poder humano podría impedir a la Rusia arrancar a Constantinopla del poder de los Sultanes, uniendo a la Persia a sus conquistas, y abriendo así a sus ejércitos el camino de las posesiones británicas en las grandes Indias. En el día ningún gabinete es mas astuto ni mas feliz en sus intrigas, por consiguiente ninguno existe que deba excitar mas constantemente el recelo de todos los Estados de Europa.

—TURQUIA.—La insurreccion tomaba incremento en la Albania Superior. Tambien en Scutari habia estallado un movimiento, donde el Bajá con la guarnicion tubo que encerrarse en la ciudadela. Bombardeó por varias veces el pueblo, pero sin resultado. Como tenia pocos viveres se creia que en breve tendria que rendirse a los insurgentes. Entretanto la Puerta preparaba grandes armamentos para el socorro de sus tropas en ambos puntos.—Otra singularidad de la época actual es el establecimiento de escuelas lancasterianas en Turquía, donde ya son numerosas.

—PORTUGAL—Julio 25.—El Marques de Loulé renunció al cargo de Ministro de Marina y Ultramar, y fué reemplazado por el Diputado Antonio Aluicio Jervis de Atouguia.

—RIO JANEIRO—Octubre 1.º—Ayer se procedió en la Asamblea General legislativa al escrutinio de los votos para Regente en las diferentes provincias del Imperio, la cual verificada produjo por resultado la eleccion del Senador, Diego Antonio Feijó por una mayoría de 575 votos sobre el Sr. Holanda Cabalcant, y demas candidatos. El día 12 estaba destinado para el acto de juramento del Regente electo.

MARITIMA.

ENTRADAS

Día 29.

Bergantin ingles “Royue,” de 239 toneladas, capitan Juan Pierster, salió de Lisboa el 18 de Agosto, con destino a este puerto, consignado a los SS. Lafone, Wilson y Ca., con:—

466 moyes de sal.

Manifiesto del cargamento que conduce el Bergantin sardo “Socrates,” que fondeó ayer en este puerto, con:—

104 y media pipas vino tinto
350 cajones fideos
28 y media pipas aguardiente
68 bultos mercancias
7 cajones mená
4 cajones salchichones
11 bultos creimor

HAN ABIERTO REGISTRO.

Día 29.

Bergantin brasilero “Orozimbo,” capitan Antonio A ba, a la carga para el Rio Janeiro.

Goleta nacional “Rosario Guadalupe,” patron José Coll, para Santa Fé

HAN CERRADO REGISTRO.

Goleta nacional “Preciosa María,” patron Antonio Freyre, para el Rosario.

AVISOS NUEVOS

FOR

BUENOS-AYRES.

Steam Boat FEDERACION, will leave for Buenos Ayres Saturday 31st. of October, past 4 o'clock. For freight or passage apply at the Steam Boat Hotel, No. 41 calle de San Felipe, and at the Store of D. Manuel Gradin No. 3. Passengers are particularly requested to put their names upon their baggage and to furnish themselves with tickets before going on board. Montevideo, Oct. 29.

ARA

BUENOS-AYRES

Saldra el Sabado 31 de Octubre la barca de vapor argentina FEDERACION. Los SS que gusten cargar o ir de pasaje pueden dirigirse a la Fonda del Vapor, calle de San Felipe No. 41, o al almacén de D. Manuel Gradin. Los SS pasajeros si desearan poner sus nombres a sus equipajes para evitar confusiones al tiempo de entregarlos, y se presente al mismo tiempo que los boletos se deben comprar antes de embarcarse.

SE VENDE

UN negro 16 en de edad de 20 a 22 años, de oficio cocinero y sastre; el que gustó comprarlo puede ocurrir a la platería de D. Agustin Jove, calle del Porton al lado de la zapateria del Sr. Sartori. oct. 31



POR R. CARRERAS y Herman.

(En la Colecturia general)

El Lunes 2 de Noviembre, se ha de vender precisamente por el mas ventajoso precio que se pueda obtener y por cuenta de quien pertenezcan los siguientes efectos averiados salvados de la Barca inglesa “Corra,” cuyo pormenor consiste principalmente en:—

Sarazas de varias clases
Listados de id. id. id.
Nauquines, cotinet
Cocos, pañuelos de rebozo
Pielas blancas, pellones
Brines blancos y de colores
Paños de varias clases
Bayetas de fixuel
Casinetas &c. &c. &c.

En Seguida

Madrases de varias clases
Lienzos de algodón
Arpilleras de varias clases
Sombreros de varias clases
Astracanes &c. &c.
(Empezará a las 10 en punto.)

